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SALUDO  DE S.E. LA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA,  

MICHELLE BACHELET, 
AL ENTREGAR BANDERA DE CHILE A DELEGACIÓN QUE ASISTIRÁ A 

“JUEGOS PANAMERICANOS TORONTO 2015” 
 
 

Santiago, 1º de Julio de 2015  

 
 

Es un privilegio para nosotros poder recibirlos aquí en La Moneda, y me 
alegra mucho ver que ustedes ya algunos nos habían visitado en la Gala 
del Deporte, o a propósito de los Juegos Suramericanos Santiago el año 
pasado, los Juegos ODESUR, y me da mucho gusto verlos y saber, 
además, que sus logros y sus trayectorias se han consolidado. Porque tal 
como decía Neven, no cualquiera puede llegar a Toronto. 
 
Y hoy día estamos reunidos para este nuevo desafío, este desafío que son 
los Juegos Panamericanos y Para-Panamericanos de Toronto 2015, donde 
miles de deportistas de todo el continente van a volver a darse cita, se van 
a medir con sus pares en más de 40 disciplinas. 
 
Yo sé que para ustedes esto es la culminación de muchos meses de 
preparación, de muchísimas horas de sacrificio, y están llegando al 
momento tan esperado de cosechar lo que han preparado con mucha 
perseverancia. Y estoy segura que, en lo individual y como equipo, van a 
superar la marca de Guadalajara del 2011, que ya era alta. 
 
Por eso a través de ustedes queremos saludar el valor del deporte y su 
capacidad para unirnos como chilenos. Y lo hacemos de manera simbólica, 
entregando nuestra bandera patria al Team Chile, en manos de Isidora 
Jiménez, quien va a encabezar la delegación que componen más de 300 
deportistas. 
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La verdad que lo que queremos es que también sientan que con esta 
bandera, una parte de Chile va a viajar con ustedes, y el cariño de nuestros 
compatriotas los va a acompañar en sus distintas pruebas en Canadá. 
 
El Comité Olímpico de Chile, lo comentaba Neven, entregó este año la 
posibilidad que fueran los propios compatriotas los que eligieran al 
abanderado o abanderada. Y la respuesta fue contundente, porque fueron 
más de 60 mil personas las que se expresaron.  Y con ello fueron miles los 

que también se acercaron un poco más al deporte de alto rendimiento y se 
sumaron a esta nueva aventura que representa el Team Chile. 
 
Isidora, tú tendrás la linda responsabilidad de llevar el estandarte el 
próximo 10 de Julio, en el desfile inaugural de los XVII Juegos 
Panamericanos, un honor que todo deportista recibe, estoy segura, con 
orgullo y que tú podrás exhibir ante miles de personas en el Estadio 
Olímpico y ante millones de personas que frente a su televisor estarán 
disfrutando de esta fiesta. 
 
Isidora, son tus primeros Panamericanos, y sé que para ti es una 
oportunidad por la cual has luchado incansablemente.  Estoy segura que 
en lo personal vas a tener una destacadísima participación y que podrás 
reeditar actuaciones recientes del Sudamericano de Lima. 
 
Amigas y amigas: 
 
Estos días hemos podido comprobar, una vez más, el enorme  poder que 
tiene el deporte para unirnos como país. Y en Chile el deporte no es sólo 
fútbol, pero hay que reconocer que estos días hemos gozado mucho de 
nuestros sufridos triunfos en la Copa América.  
 
Pero el que haya muchos otros deportes es una enseñanza que también 
nos mostraran los Juegos Sudamericanos que se realizaron el año pasado. 
Porque fueron miles los espectadores que repletaron los nuevos y 
modernos recintos deportivos. 
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Y eso es lo que nos motiva también a nosotros como Gobierno a 
desarrollar programas en todo el territorio, como las Escuelas Deportivas 
Integrales o la construcción de nuevos centros deportivos, para acercar el 
deporte a todos sin exclusión y, también, por cierto, para descubrir nuevos 
talentos.  
 
Por supuesto, también seguiremos apoyando y alentando a todos quienes 
dejan bien puesto nuestro nombre, llevando la llama del deporte de alto 

rendimiento.  
 
Para los Juegos de Toronto, apoyamos a las federaciones en su trabajo de 
preparación, con un aumento de su presupuesto. Y lo saben los que 
practican atletismo, jockey, patinaje, natación, remo, ciclismo, boxeo o 
vóleibol, por nombrar algunos.  
 
¿Y de qué estoy hablando concretamente? ¿En qué se tradujo este apoyo?  
Se tradujo en actividades preparatorias en el extranjero, en apoyo para 
participar en competencias de alta exigencia, que dan el roce que necesita 
todo deportista. 
 
Me decía el presidente del Comité Olímpico que de los 300, 320 
deportistas que van a participar en los Panamericanos, alrededor de 200 
actualmente están justamente participando en competencias fuera de 
Chile. 
 
Se tradujo también en la adquisición de implementos deportivos de primer 
nivel y en recursos para contratar entrenadores que nos ayuden a 
progresar.  
 
Todo esto es un esfuerzo que, me parece a mí, nos engrandece como país 
y que vamos a seguir desarrollando a futuro, porque sabemos que es la 
antesala para tener un gran equipo también, tan bueno y tan grande como 
éste, en los Juegos Olímpicos de Río, de Agosto del próximo año.  
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Desde ya, jóvenes deportistas, quiero agradecer, a nombre de todos 
nuestros compatriotas, la entrega y el amor con el que ustedes llevan 
nuestros colores y, por supuesto, desearles mucha suerte -además de su 
capacidad, suerte también es siempre necesaria en estos juegos-, éxito, 
pero también disfruten esa experiencia que va a ser inolvidable para 
ustedes y para sus familias.  
 
Y sepan que un país entero los va a animar a la distancia. Los vamos a 

esperar con orgullo a su regreso, ojalá con decenas de medallas, pero 
sobre todo con la satisfacción de ver cómo se entregan por completo en 
sus disciplinas, por nuestra bandera y nuestro espíritu deportivo. 
 
Así que mucho éxito, mucha suerte y muchas gracias.  
 
 
 

* * * * * 
 
 
 
 
Santiago, 1º de Julio de 2015. 
Mls/lfs.  


